

DIARIO DE

Del Sabado

MENORCA

años de su reinado

17 de Junio

De

1820.

S. Manuel mr.

NOTICIAS ESTRANGERAS.

Los periodicos de las ciudades por donde transita S. A. R. el duque de Angulema al referir los sentimientos y votos del pueblo que le acompañan por todas partes, estan perfectamente acordes acerca de las respuestas del príncipe, que derrama por do quiera palabras de paz y confianza, y calma las inquietudes de todos, revelándoles los designios del trono. „La intendencia del Rey, dice, y su firme voluntad es mantener la Carta, y las instituciones que ha fundado para la felicidad de la Francia.”

Mas entretanto que se dan á los franceses estas garantias por la conservación de sus libertades, se desencadena el genio de la persecución contra los que manifiestan abiertamente sus ideas, y no adulan el poder. El redactor del

Constitucional de Paris ha sido juzgado como incitador á la guerra civil, y condenado á dos años de prision, á 10.000 francos de multa y á las costas. Desde que fué vertida la sangre de Berry se ha notado la mayor diferencia entre el lenguage de los periodicos ultras, y el de los liberales. Mientras estos expresaban el dolor que debia causar á todo frances la muerte de uno de sus principes, mientras miraban con todo el horror que debe un hombre sensible, un asesinato de los mas atroces que presentan las historias, los papeles que se mantienen de la lisonja se escedian en imprecaciones alarmantes, atribuian el delito que acababa de cometerse á todos los que no eran de su opinion, les llamaban sediciosos, regicidas, revolucionarios, y designaban á los puñales de su faccion triunfante á las nueve decenas partes de los que habitan la Francia. Ya el ser moderado es lo mismo que incitar á la guerra civil; ya el clamar sangre y venganza es exortar al orden. Tal es el trastorno de ideas en que se halla la Francia, que tanto se ha jactado de ilustrada. Así exige multas de los que tienen la la firmeza de no adulard; y con ellas aumenta abominable opulencia de los despoticas.

Asimismo han sido condenados á cinco años de prisión y 6,000 francos de multa el autor é impresor de un escrito intitulado *Questions à l'ordre du jour*; igual pena tiene que sufrir el autor de una canción titulada: *Canto patriótico, por un enemigo de la arbitrariedad*. Esta hace bien en vengarse de sus enemigos.

M. Popule de la cámara de los diputados, había conseguido licencia de volver al seno de su familia por razon de su quebrantada salud; pero luego de saber que se iba á abrir la discusion del nuevo proyecto sobre la ley de las elecciones se ha escapado á la vigilancia de su familia, y asiste ya á las sesiones; habiéndose hecho inscribir en el catálogo de los oradores contra el proyecto de los ministros.

„Aqui no se trata de vivir sino de marchar“ decia un general algunos días ántes de una batalla famosa. La tribuna tambien tiene sus heroes. Ya son 89 los que se preparan para impedir el golpe fatal que se intenta dar á la libertad francesa. Nuestros deseos estarán siempre á su favor, pues ya que somos libres y felices quisieramos que todo el universo lo fuera con nosotros.

NOTICIAS DE LA PENINSULA.

La separacion de la mayor parte de los oficiales de la secretaria de gracia y justicia es un tributo pagado á la opinion publica: asi se explica la Crónica del 21. Corre tambien la voz de que la de hacienda ha experimentado una renovacion completa.

NOTICIAS DEL PAIS.

La casa num. 21 de la calle Nueva habitada por maestro Nicolas Hernandez, está para vender, al que acomode acuda en casa del maestro Jayme Morro carpintero que vive en la misma calle num. 17.

El que quiera alquilar un vergel, situado en la clota de S. Juan, por 3 ó 4 años, ó bien comprarlo, podrá acudir al mismo maestro Morro.

Embarcaciones Entradas.

De Marsella la javega española la Soledad del patron Antonio Calafell con carbon de piedra y botas vacias de su cuenta. De Iviza Cartagena y Almazarron la bombarda española virgen del Carmen del p. Pedro Preto con esparto de su cuenta.

Mahon: Imprenta de Pablo Fabregues.

Calle del Arraval Núm. 128.